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 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和 5年度第 8回石垣市教育委員会 10月

定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思いま

す。石垣市教育委員会会議規則第7条に「会議は、公開とする。ただし、人

事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席

委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これ

を公開しないことができる。」と規定されています。本日の議事については、

公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますようよろしく

お願いします。次に会議録の承認についてであります。前回の令和 5 年度

「第 7 回 9 月定例会」の会議録について質疑・訂正等はありますでしょう

か。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は南委員と浦﨑委員を指名しま

す。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまと

めて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告いたします。10月2日は第42期市立教育研究所入所式が行われ

ました。研究員はあらかわこども園の石垣美香先生、真喜良小学校の金城歩

先生でした。西原貴和子所長とともに頑張って欲しいと思いました。 

2 点目、10 月 7 日は第 4 回八重山上布保存会展に行きました。沖縄県指定

無形文化財保持者の手業と継承には実に唸るものがあり、時の経つのを忘れ

てじっと見入っていました。3点目、10月18日は午後6時30分から重要

文化財八重山蔵元絵師画稿類の世界についての講演会がありました。講師は

波照間永吉先生で、さすが八重山出身者だけあって、貴重なご講話をいただ

きました。4点目、10月19日は午前9時より八重山蔵元絵師企画展のオー

プニングがありました。今回の企画展では90点の画稿資料の中から厳選さ

れた原本が展示され、説明も雰囲気もよかったです。砂川館長の指揮のもと

整合性を保たれていて、さすがだと思いました。11月19日までもう少し頑

張られてください。5点目、10月27日は沖縄県市町村教育委員会研修会が

パレット市民劇場で行われました。研修1はいじめについて。研修2はヤン

グケアラーについて。文科省におけるいじめの追跡調査で、いじめをされた

経験がある子が9割、した経験がある子が9割と、いじめはどの学校でもど

の子供にも起こりうることを念頭に組織的な対応がまだまだ迫られること

を実感しました。6 点目、10 月 28日 29日は沖縄県しまくとぅば普及セン

ターにおける、しまくとぅば講師養成講座の八重山上級認定授与式が行われ

ました。いきいき学び課が、吉村課長とともに3年間頑張りました。授与式

では教育長からも激励の言葉をいただき、また学校教育課長の上原課長も再

三参加され励ましてくださいました。ありがとうございました。7点目、今

日は今年度初めての学校訪問で大規模校の平真小学校でした。子供達の笑顔

とハキハキした声がよかったです。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 



 

南 委 員 はい、10 月 2 日、令和 5 年度第 42 期市立教育研究所入所式に出席しまし

た。今年度はあらかわこども園から石垣保育教諭、それから真喜良小学校か

ら金城教諭の2名の入所でした。充実した実りある研究を期待いたします。

また中学校からの入所者がいなかったのが少し残念に思いました。小学校、

中学校の予算がおそらく確保されていますので次年度は是非、幼・小・中の

3 名で入所し連携しながら研究を進めていけるように人材を確保していた

だきたいと思います。 

10 月 14 日、令和 5 年度石垣市高齢者大学第 7 回講座並びに卒業・修了式

に出席しました。10月19日、石垣市立八重山博物館の「令和5年度企画展

重要文化財八重山蔵元絵師画稿類の世界」オープニングセレモニーに参加い

たしました。10月27日、令和5年度沖縄県市町村教育委員会研修会に出席

いたしました。横浜市教育委員会の蓜島指導主事からありました、いじめ防

止対策に対する取り組みや沖縄大学の名城教授から沖縄県におけるヤング

ケアラーの現状と対応についての講話がありました。本市においてもいじめ

防止対策の取組強化、そしてヤングケアラーの実態把握と対応に努める必要

があると感じました。10月31日、今日の午前中ですね。平真小学校の学校

訪問に参加しました。学力向上面や生徒指導面で成果と課題等を学校と情報

共有を図ることができました。その中で学校の課題として、次年度以降の教

室不足について問題が出ていました。また校舎の老朽化や蛍光灯などの不備

についても出ていました。学校の予算上対応ができない部分に関しては、教

育委員会の方で現状をしっかりと把握して計画的に整備していく必要があ

ると痛感しました。是非担当の課の方で対応をお願いします。報告は以上と

なります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい、10月2日令和5年度第42期市立教育研究所の入所式がありました。

10 月 4 日は信泉プロジェクト「石垣市立小中学校教職員研修会」がありま

した。10月10日は桃原用昇高等学校奨学生選考委員会というのがありまし

て、ひとり親家庭福祉会として参加しました。10月18日八重山博物館の波

照間永吉さんの講演会がありました。10月19日同じく八重山博物館で蔵元

絵師の企画展セレモニーがあり大変感慨深いものがありました。10月27日

沖縄県市町村教育委員会研修会でいじめとヤングケアラーについての講演

がありました。輪番で今回は私が司会を務めさせていただき、みなさんから

激励を受け無事に務めることができました。ありがとうございました。10月

31日午前中、平真小学校の学校訪問がありました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年9月30日～令和5年10月31日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第 32号『教育財

産の移管の承認を求めることについて』事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 提案・説明 



 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第32号『教育財産の移管の承認を求めることについて』は、

原案どおり可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次にその他についてですが、事務局よりその他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、質問がないようですので、これで令和5年度第8回石垣市教育委員会

10月定例会を閉会します。皆さまお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午後3時00分  


